DIARIO DE LA TARDE

AÑO X

SAN JOSE COSTA RICA, VIERNES 8 DE JUNIO DE 1928

NUM. 2919

# Los tropiezos de la

A pesar de haber sido desmentida por don Cleto la noticia de que existieran ciertas dificultades entre la Presidencia y la Secretaría de Gobernaeión, no hemos quedado convencidos de que éstas, en realidad, no existan y de bastante importancia, a nuestro entender.

La labor de una Secretaría, si bien debe estar orienteda de acuerdo con el criterio de la Presidencia, ha de gozar también de cierta autonomía que permita el libre desarrollo de las iniciativas del Secretario del ramo. De no ser así, el papel de éste seria bien triste y no habria nada que lo diferenciase de un autómata, sin voluntad y sin criterio persontal. Al calor de esta autonomía es que el Secretario de Gobernación ha emprendido su ruidosa campaña de moralización, que según sus manifestaciones ha de alcanzar-a todas las dependencias que se hallan bajo su jurisdicción. El señor Castro Ureña ha puesto todo su interés y voluntad en que se cumplan estrictamente sus disposiciones y se apliquen los correctivos que merezcan los que no cumplen con sus deberes, sin atender ninguna clase de influencias ni recomendaciones que se quieran interponer en el camino de la justicia que él ha de aplicar inflexiblemente.

De esto ha hecho casi una doctrlna y no se ha recatado para manifestarlo públicamente, sino que hasta ha proporcionado detalles de como se aplican los correctivos a los que infringen sus obligaciones de funcionarios.

Cómo vamos a creer que no haya habido dificultades para que después de acordada la destitución de dos empleados, éstos hayan sido vueltos a sus puestos?

Con este hecho, prácticamente se van por tierra todas las promesas de inflexibilidad, ya que se vé obligado el señor Secretario de Gobernación a volver sobre sus pasoa y precisamente en un caso que atañs tan de cerca los firmes propósitos de que tanto ha blasonado el señor Castro Ureña. Dónade queda la rigurosidad en la aplicación del castigo a los que no cumplen con su deber, si en la

mitir limpios de toda culpa?

Mal cariz presentan las cosas qara que podamos augurar a la Secretaria de Gobernación la realización de su eficaz labor. Los obstáculos naturales conque tropieza todo gobernante, se han aumentado enormemente para la Secretaria de Gobernación. La desdichada iniciativa de las Juntas Patrióticas, repudiadas orimero por la opinión póblica y por la Cámara después, unida a la poco lucida defensa que de estos organismos hizo en la misma el Sr. Castro Ureña, ha venido a complicar su delicada posición y francamente y sin rodeos declaramos que a nuestro juicio, la confianza que el público acostumbra a poner en la capacidad de sus gobernantes, no acompaña al señor Castro Ureña.

Se puede hacer una labor efectiva sabiendo que todos los pasos que se van a dar, van a despertar los recelos de la comunidad? Nosotros creemos que no. Es fácil que el señor Castro Ureña no opine como nosotros, ya que de acuerdo a las manifestaciones liechas por él con respecto al valor de los ánimos y sobre algunos otros tópicos que explanó en su incoherente peroración de la Cámara, hemos podido apreciar que un abismo nos separa del señor Secretario de Gobernación, en lo que toca la interpretación que se debe dar a los principales problemas de interés general.

Las ideas expuestas por el señor Castro Ureña tienen un sabor arcaico que demuestran una ingenuidad y can-

Las ideas expuestas por el señor Castro Ureña tienen un sabor arcaico que demuestran una ingenuidad y can-didez que no van bien a un gobernante de los tiempos didez que no van bien a un gobernante de los tiempos actuales. No hemos dudado ni un momento de sus rectas y sanas intenciones, pero tampoco dudamos de que le esperan otros fracasos quizá más graves que el de las Juntas Patrióticas que desde el primer día calificamos como tal.

## Fallecimiento de doña losefa Paut v. de Chacón

Nuestra sociedad fue dolorosamente impresionada al saber la noticia del fallecimiento de la distinguida matrona doña Iosefa Paut de Chacón, acaeci...o el miércoles en esta capital.

La extinta fue un modelo en su hogar y supo dar mucho prestigio con sus altas virtudes y su grandeza de alma a una apreciable familia que goza de todas las sim-patías en el seno de nuestra sociedad.

Los funerales se verificaron ayer, a las diez y cuarenticinco de la mañana en el templo del Carmen. Sus restos fueron acompañados hasta el Cementerio General por numerosas personas, testimoniando así

de que gozaba en vida.

La Prensa se hace eco del duelo social y envía su más sentido pésame a sus hijos don Santiago y doñn Luisa de Alvarado, don Juan

## Una nueva estafa de \$1.900 Secretaria de Gobernación engaño de la falsificación de

## Dos supuestos policías caen de sorpresa llevándose preso al timador

La víctima huve despavorida

Una nueva hazaña nau llevado a cabo los timadores, valiéndose de la consabida falsificación de billetes, lo-desplumar» a una

falsificación de billetes, logrando «desplumar» a una persona a quien legraron animarla para que entrara como socio capitalista en la lucrativa combineción que se trataba llevar a cabo.

La víctima lo es Juan Saborio J., persona de algunos dineros y de poca malicia para sospechar que se trataba de un truco, pero sí también con malas intenciones de defraudar al fisco falsificando billetes de banco halagado por la codicia de

obtener mucho dinero.
Veamos como refiere él mismo esta aventura en la que perdió la suma de.... (§ 1900,00 que portaba en sus bolsillos: bolsillos:

Un sujeto que se dice ser Carlos Sierra le propuso que se asociara a él para llevar a cabo un negocio lucrativo y seguro, como lo era el de

la fabricación de billetes de banco y para lo cual conta-ba ya con el aparato fabri-cador, mostrándoselo y dán-dole algunas explicaciones de cómo se ponía a funcionar

Ambos se dirigieron a la Sabana para hacer algunas pruebas con el mencionado aparato. El timador lo hizo funcionar una vez que se encontraron en sitio aparente para que no les vieran, y ante los ojos del asombrado Saborio, salieron de la ma-quinita algunos billetes, fres-cuitos y nuavos que desperquitos y nuevos, que desper-taron la ambición del dinero

en él. Sierra aprovechó aquel momento psicológico porque pasaba la víctima y le dijo que hacian fatta dos mil celones para producir en una hora más de veinte mil que se repartirian por mita

Saborio tenía apenas © 1900,00 y sacándolos los

En esos precisos instantes hacen su aparición dos gen-darmes y agarran a ambos, gritando:

-Sabemos lo que están haciendo ustedes! Ahora mis-mo van a la cárcel por falsificadores.

sificadores.

—Yo no tengo nada que ver en el asunto,—gemía tembloroso,—Saborío.

—Si,—contesta el timador,—este señor nada tiene que ver en ello. Soy yo el único responsable.

—Pues, camine usted para la detención

la detención.

Saborio aprovechó la opor-tunidad de verse libre y no

paró de correr hasta que llegó a San Juan de Tibás. Los fingidos policías y el timador se dirigieron contimador se dirigieron con-tentos hacia la capital para disfrutar del dinero.

Allá en San Juan, Saborío Alla en San Juan, Satorio contó lo ccurrido a un amigo v éste le manifestó que precisamente hacía poco rato había visto en la ciudad a Sierra gozando de entera libertad.

Esto le hizo sospechar que se trataba de un timo y puso en conocimiento del hecho a la Oficina de Investigación para lo de su car-

## Varias casas inundadas por la fuerte lluvia del miercoles

Algunos daños causados por ese aguacero

El Consejo Nacional de Educación

El miércoles por la tarde quedó instalado el Consejo Nacional de Educación así: Presidente nato, el Secretario de Educación Pública; delegado de las Juntas Escolares, don Luis Felipe González; delegado de los Inspectores y, Visitadores, don Ramiro Aguilar, delegado de

los colegios de Segunda En-señanza, doña Auristela de Jiménez; Director de la Es-cuela Normal, don Omar Dengo; delegado de la Fa-cultad de Medicina, doctor don Vicente Lachner San-doval y delegado de los colegios particulares, do n Manuel Clemente Quesada.

Se construirá una cárcel en La Cruz

Se ha informado en sentido favorable a la iniciativa de la diputación guanacas-teca para que se vote la

Rafael y doña Enriqueta Chacón, doña Paulina v. de Chamorro, don Vicente y doña Angela de Lachner, doña Anais v. de Chacón, don Roberto y doña Bettina de Char-cón, señorita Sofia Cha-cón y don Dionisio y doña Sara de Facio, a sus nietos y biznietos y en general a toda la familia doliente dad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizan

suma de catorce mil colones que serán destinados a la construcción de una cárcel en La Cruz, frontera Norte, en la Provincia de Guana-

Los documentos que figu-ran en el expediente respec-tivo comprueban la verdade-ra necesidad de la obra.

El edificio será de hormi-ón armado. Además se ha El edificio será de hormi-gón armado. Además se ha pedido al Departamento de Construcciones de la Direc-ción General de Obras Pú-blicas un presupuesto para la construcción de dos de-portamentos más, de madera y que han de servir para oficinas de la Agencia de Policia de purama luganisterio

La lluvia que se desa tó el miércoles por la tarde en esta capital fue torrencial y duró cer

ca de dos horas. Por las calles el agua discurría en torrentes, y los desagües fueron insuficientes por lo que hubo derramamientos inundando aceras y bo

ca calles.

El tráfico de gentes fué impedido en muchos sitios de la ciudad que se convirtieron en lagu' nas. En otros lugares, el agua se metía por los zaguanes de las casas, dando quehacer a las gentes, que validas de escobas la repelían hacía afuera. Esto ocu-rrió en el Hotel Conti-nental. Después del fuer te aguacero ios emplea: dos trabajaban para quitar el agua del za-guán de entrada que

había sido inundado. -En el Mercado Prin

cipal – la inundación causó algunos daños, resultando perjudicados los dueños de tramos señores Solís y Huertas. Sus verduras que allí vendían fueron arrastra

as por la corriente. Ellos informaron de lo ocurrido al Adminis' trador y este les dijo que se dirigieran a la Comisión de Sanidad para que ordenara las reparaciones necesarias en aquel local. La contestación parece que no gustó mucho a los per judicados.

En resumidas cuentas, el miércoles fue día de inundación en la capital debido a lo poco pro fundos de los desagües y la intensidad de la

### PROGRAMA

el concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Par-que Morazán

1º.-Tip Topl, Marcha, Allier,

2º.-Marta, Obertura Flo

3º.- En Plena Locura, Tango (estreno), de Cultura Bennlloch

4º.-La Bella de New York, Opereta, Ker

ker. En Plena Locura, 5°.- En Schottisch (estreno) Bennlloch.

El azúcar del Ingenio

VICTORIA es el mejor del país

Pidalo siempre cuando haga sus compras

## una necesidad higiénica v física

Volvimos a conversar con la persona que nos habló dias atrás sobre la convenencia de instituir en nuestro país «El Dia de la Lealtad», lo que hícimos público en edición anterior. Ahora, la conversación versó sobre otro tema, también relacionado, con la nínez, para lograr una finalidad higiénica y un desarrollo físico más efectivos: la instalación de pilas de natación, como existen en muchos países que se preocupan grandemente por estos asuntos.

Vean ustedes—nos decía,—esas pilas pueden instalarse cercanas a las escuelas; también puede ser aprovechado para ese fin, uno de los parquecitos de Morazán, de los que están en completo abandono; se puede acondicionar el laguito del Bosque de los Niños; en Plaza González Víquez, en Aranjuez, frente a la Estación del Ferrocarril al Pacífico y otros sitios adecuados se podrían construir esas pilas al estilo moderno y donde los niños y aún los jóvenes puedan ejercitarse en la natación tan provechosa para la cultura física y para la higiene corporal.

La idea podría ser condensada en un proyecto que el Congreso hiciera ley de la República, erogando una cantidad suficiente para la construcción y mantenimiento de esas pilas.

e esas pilas.
¿No se gasta tantos miles de colones todos los años en cosas sin importancia, que no dan ningún resultado práctico?
¿No se está derrochando tanto dinero en automóviles oficiales?

¿No se està derrochando tanto dinero en automornes oficiales?

Pues que se dejen tantos gastos superfluos, innecesarios, y si más bien se gaste en todo aquello que vayæ en provecho de nuestra niñez.

Porque el niño, sano, vigoroso, bien desarrollado tiene mejores aptitudes para el estudio, y cuando crecido, adquiere una energía envidiable para llevar a feliz término todas uss actividades. La higiene y el desarrollo físico despiertan notoriamente la inteligencia. El niño que adquiere su grado máximo de virilidad por medio de sistemas saludables tendrá que ser un hombre de mente sana, forjador de ideas productivas y de espíritu emprendedor. No podrá ser jamás un hombre enfermizo, porque sus mismas condiciones de virilidad y de sano espíritu no le permiten alentar aberraciones perjudiciales ni victos que corrompen y que se arraigan con tanta frecuencia en los seres raquíticos de cuerpo y alma.

A este punto social se 'e debiera prestar mucha atención por parte de los maestros y la Secretaría de

A este punto social se le debiera prestar mucha atención por parte de los maestros y la Secretaria de Educación Pública es la llamida en dar un paso hacia ese adelanto por la cultura física que juega muy impertante papel en el saneamiento moral de los hombres del

No hay que aferrarse al cumplimiento de un progra. ma de enseñanza que ya parece anticuado y que sólo marca una misma rutina de atiborrar la cabeza de leccio-nes que se obligan a aprender de memoria.

## LA MEJO

Esta marca ofrece al público garantía absoluta en todos sus productos.

El mejor réclame es la pureza de todas sus bebidas y por eso el público le da su preferencia.

# ESTABLECIDA EN 1907 Juan L. Campos Teléfono 190 — Apartado 937

REEKEREE

## \*\*\*\* Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

La	Mujer en el Hogar	1.50
	Femme Elegante	2.75
	Gran Chic	3.25
	Idéal Parisién	2.50
	rís Chic	3.00

\*\*\*\*

## Las pilas de natación constituyen Se ha pedido al Presidente de la República se interese en la defensa de pequeños finaberos de la región attentica

Al Presidente de la Repú-blica fué enviado un exten-so memorial por el que se hace una detallada exposi-ción de hechos que se rela-cionan con la ocupación de cionan con la ocupación de terrenos por la Compaña Frutera en las zonas de Chahuita y Puerto Viejo, ocupación esa que abarca pequeñas fincas de agricultores constarricenses radicados en aquellas regiones desde hace muchos años y donde han formado su hogar y creado su hienestar a costa de una constante lucha por trabajo y de cruentos sacrificios. La idea de ocupar esas tierras se la tratado de llevar a cabo desde hace varios meses, según manifiesta uno de los pequeños finqueros de aquellos lugares, y

uno de los pequeños finqueros de aquellos lugares, y
desde entonces se previó el
peligro de posibles despojos
de propiedades ya cultivadas.
Pero las cosas quedaron
latentes hasta ahora que, al
llevarse a cabo una nueva
actividad de la compañía,
los terratenientes han sido
sorprendidos en la novedad
de que sus fincas han sido
comprendidas en la demarcación hecha por ingenieros comprendidas en la demar-cación hecha por ingenieros

de la citada compañía para localizar las grandes exten-siones de terrenos que aho-ra va a trabajar en la siem-bra de bananos.

Esto quiere decir que a esos agricultores se les des-pojará de sus fincas que han formado desde hace muchos años y que per derecho les pertenece. Ahora sí han palpado ellos el peligro y entonces recurren al Presidente de la República en demanda de protección a sus interses sidiendoles se sus intereses, pidiéndole se interese porque en esa nueva ocupación de tierras se respeten sus fincas.

De esas fincas, formadas como lo decimos, a costa de cruentos sacrificios y lu-chando contra las inclemen-cias de un clima malsano, salen muchos productos que van a abastecer el n ercado de Limón.

El señor Presídente diará la cuestión planteada y tratará por todos los me-dios posibles de prestar la ayuda necesaria a esos pe-queños finqueios costarricenses y extranjeros, ame-zados hoy día con el despo-jo de sus propiedades.

## ¿Quién fue el inventor del sobre?

El sobre es una hoja de papel dispuesta me-cánicamente en forma de cartera y destinada, principalmente, a encerrar alguna comunicación de carácter más o menos reservado. Responde a una necesidad sentida en torias partes desde remotos tiempos en la vida de relación conservar el secreto de corresponden-cia, que el sentimiento humano considera inviola-ble. No es propiamente una invención industrial. Las noticias históricas acerca de la especialidad son muy escasas y lacónicas. Consistieron los primeros en un peda zo de papel cuadrado o cuadrilongo, mayor que la carta o pliego dobla-do; éste se colocaba en medio del sobre, cuyos ángulos describían la forma de rombo, que envolvía en el escrito, y estas extremidades se pegaban con obleas. En los archivos departamentales de las Bocas del Róda-no, se conserva un documento fechado en 1668, cuyo ejemplar tiene el sobre en que fué envuelto en su punto de origen

De Inglaterra se sabe que un comerciante de papel llamado Brewer, establecido en Brighton, dió al comercio, en 1820, un tipo de sobre de forma actual, cortado a mano sobre un patrón de hojalata, en cuya fabricación ocupaba unos doce operarios; el negocio fué próspero. Inglaterra es la primera nación donde se creó el tipo de sobre actual, hasta que en 1854.

Se puede servir desde el primer número. cido en Brighton, dió al

rar sobres, gracias a cu-yo progreso la producción tomó categoría de ramo universa

### Loieria del Asilo Chapui PEAN PARA EL SORTEO

del dia 10 de Junio de 1928 Emisión de 16.000 b<sup>4</sup>lletes a razón de ¢ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a ¢ 1.00 el vigésimo

Valor en premion \$ 201.600.00 1 premio de \$ 50000 \$ 50.000

1	premio	de	10.000	10.000
1	premio	de	5.000	5.000
3	premios	de	2.000	6.000
10	premios	de	1.000	10,000
44	premios	de	500	22,000
30	premias	de	200	10.600
10	aprexim	acion	ies al	
	primer p teriores ; res, de (	7 5 pc	osterio-	
	una		0.,	2.000
10	aproxim			12110013
	gundo p			
	teriores			
	res) de (	150-	00 cada	
	una			1.500
10	aproxim	acion	ies al	

tercer premio (5 an. teriores y 5 posterio-res) de \$100-00 cada 1.000 15.900

terminaciones a la última cifra del pri-mer premio, de 640 cada una

Valor © 201.600 1729 premios

### LECTURAS SELECTAS

### Discurso de Poincaré en Metz

Con gran respeto a las t adiciones y al particularismodijo-hay que exigir, en cambio, lealtad y la enseñanza obligatoria del francés, sin que pueda consentirse

un Estado autónomo

Llegó el señor Poincaré procedente de Estrasburgo tributándosele un gran reci-Poincaré

bimiento.

Desde la estación, el señor Poincaré, presidiendo una numerosa comitiva, atravesó la ciudad hasta el ceveso la ciudad hasta el ce-menterio de Chambiers, don-de visitó el monumento erigido a los muertos de la guerra de 1870 a 1871 y las tumbas de los muertos de la gran guerra. Al mediodia, el señor Poin-caré presidió el hamueto

caré presidió el banquete que le fue ofrecido en el Circulo Militar.

Circulo Militar.
Entie otros conceptos, el señor Poincaré dijo:
El Gobierno de la República tiene el deber de administrar con la mayor solicitud los tres departamentos recobrados en la última guerra. Desde el primer momento prometió inspirarse en sus tradiciones y costumbres, así como conservar por tanto tiempo como lo deseatanto tiempo como lo desea-se, su estatuto escolar y religioso, esto es, la instrucón confesional y bilingüe el régimen de concordato. I gobierno ha cumplido esta promesa y no ha cesado de dar las mayores muestras de benevolencia a los repre-sentantes de las tres religiones del país.

nes del país.
Este proceder da el derecho
al Gobierno francés de pedir
que el respeto a esta legislación particular vaya de
acuerdo con un lealismo
francés y con la enseñanza
obligatoria de la lengua

francesa en los departamen-tos recobrados. Como Francia está firme-

Como Francia está firmemente resuelta a no dejarse sustraer la más pequeña porción de Alsacia y Lorena. Como Francia no consentirá jamás en esta región la creación de un Estado normal o autónomo, está también dispuesta a cuitvar la intimidad más estrecha cen esos tres departamentos y a ofrecer a la población de los mismos las mejores condiciones para su progreso económico y social. Es indispensable que éstas poblaciones hablen corrientemente el francés y en este sentido es natural que se enseñe nuestra lengua en la escuela.

nuestra lengua en la escuela.
Terminado el banquete, el señor Poincaré presidió una función de gala en la cual pronunció también algunas palabras.

palabras.

El presidente del Consejo constató la unidad de la Lorena, que el imperialismo germánico ro logró destruir a pesar de haber dividido el país. En toda la Lorena, la fuerza de la tradición francesa se ha mantenido intacta a pesar de los años de la dominación alemana. La Lorena que fué subyugada por Alemania es la misma Lorena que pudo seguir unida a Francia. El mismo espíritu y la misma tradición anima a las dos porciones del país, que hoy vuelve a estar unido, bajo la admir, nistración francesa.

\*\*\*\*\* OBRA SENSACIONAL

## El terror rojo en Rusia

(1918 - 1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de © 10.00. Puede conseguirla en la Libreria Falcó. \*\*\*\*\*\*

## **United Fruit Company**

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga

Nueva York

Limón

Nueva Orleans (Ouincenal)

57 600

Limón Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)

a San Francisco, California (Semanal)

Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la manana procedentes de Nueva Vork vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York tocando en Cristóbal y en la Habana. Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURI-NAME. Liegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Toro y Cristóbal, Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA, Llogan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.

en Cristóbal y Kingston.

Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN IOSE, SAN MATEO. Servicio de pasujeros y carga, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sucados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a mediodía.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este ser-

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie. Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH

Limón, 21 de Abril de 1928.

## Tsinan, donde combatieron nacionalistas y japoneses, es ahora una ciudad desierta donde reina la desolación y la miseria

### EL VUE O DEL DIRIGIBLE La reconstrucción del teatro CONDE ZEPPELIN

Berlín.- Los Estados Unidos serán los que decidan si el gran diri-gible alemán «Conde gible alemán «Conde Zeppelin» cuya construcestá terminándose en Friedrichsafen hará o no su primer vuelo en julio o si debe pospo-nerlo indefinidamente.

Las compañías de seguros alemanas han pedido cantidades prohibitivas para asegurar el vuelo y el doctor Acke' ner hadespachado uno de sus agentes de Ham-burgo a New York, a ver si puede convencer a las compañías americanas.

Se pretende asegurar el dirigible por un mi-llón de dólares pero Eckener sólo desea un aseguro de cuatrocientos mil. La tarifa es de 21 por ciento y si el globo se asegura por un mi-llón de dólares habría que pagar \$ 210.000.

"Español"

Madrid. - En octubre próximo se terminará la reconstrucción del clásico teatro madrileño "Español", situado donde es-tuvo el célebre Corral de la Pacheca. El coliseo ábrirá de nuevo sus puertas con las compañías de Díaz de Mendoza y Thuiller.

El teatro "Español" ha sufrido una gran trans-formación, mejorándose mucho durante los cuatro años que han durado las obras.

Este es el único teatro oficial del Ayuntamiento de Madrid y se trata de convertirlo en teatro del Estado a semejanza de la Comedia de París, sabiéndose que existe un estudio para su adecuada organización, el cual se tomará en consideración con objeto de aumentar el prestigio del arte es-

### Tsinan está desierta

Tsingtao, China.-Tsinan, ciudad en que combatieron los nacionalistas y los japoneses, es ahora prácticamente una ciudad desierta, según los exfranjeros que han llegado recientemente de la capital de Shantung. Sólo permanecen abiertos algunos establecimientos pequeños, el tráfico casi ha desaparecido de las calles que en un tiempo estaban atestadas, los bancos están cerrados y han sido suspendidas las operaciones comerciales.

La población nativa parece abrumada, ante las medidas dictadas por las autoridades militares japonesas, y está abandonando la ciudad constantemente. Los japoneses han estado efectuando registros de casa a casa en busca de armas escon-didas y los chinos alegan que ésto ha sido causa de varios incidentes en que han sido maltratados civiles chinos.

Las tropas japonesas recien llegadas han relevado a la infantería de marina que prestaba servicios en tierra. Las autoridades japonesas desmienten la versión que circula aquí al efecto de que han ofrecido a la guarnición militar norteña de aquí la alternativa de desarmarse o abandonar la ciudad.

### 300 cadáveres en un barco bordo 300 muertos. inglés

Boston. - El vapor «Kablinga» atracó al muelle conduciendo a

Las autoridades sanitarias del puerto que fueron avisadas, temiendo que pudiera ser el buque causa del desarrollo de una epidemia mandaron practicar una visita al vapor. Cuando la inspección se realizó se vió que las víctimas del mareo-no otro ha-bía sido el motivo de las defunciones-eran trescientos monos salvajes de las selvas africa

### Fxamina el rey italiano los restos del Palacio del Emperador Augusto.

Roma.-El Rey Víctor Emanuel estuvo en la montaña del palatino inspeccionando con gran interés las excavaciones en la residencia del emperador Augusto, quien gobernaba al mundo romano cuando nació Nuestro Señor Jesucris-

## ción

Madrid.-España gastará, según la reforma universitaria que ha sido aprobada, cinco millones de pesetas en su universidad. Esta suma más el importe de las matrícu-las, las donaciones, los impuestos y demás in-gresos universitarios será lo que dedicará España a su enseñanza superior.

Estas se modifican de manera visible dándoseles mayor autonomía a todas las universidades. permitiéndoseles a todas puedan conceder título de doctor, cosa que antes estaba reservada a la de Madrid, y creando también diversas facultades, entre otras una para empleados del Estado que estará dotada de amplias enseñanzas administrativas.

### El capital del banco de Cataluña

Barcelona-El Banco de Cataluña, en Barcelona, ha aumentado su capital pagado, de once millones y medio a vein-ticinco millones de pesetas, lanzando acciones de su cartera por la diferencia entre las dos citras mencionadas.

Las acciones fueron suscritas varias veces.

El Banco se estableció en 1920, tomando por su cuenta los negocios de la firma bancaria Fábregas y Recassens. Durante los últimos seis años ha estado pagando dividendos del 7 por

### Cinco millones para educa- Un descendiente de Cervantes

La Coruña.—Acaba de llegar a New York, un americano que dice apellidarse Cervantes y ser descendiente en línea recta de don Miguel de Cervantes Saavedra, el autor del Quijote.

Asegura que viene con dócumentos que le acre-ditan como heredero del manco inmortal y solicitará al Gobierno español que le conceda el título de Marqués de Cervantes.

Algunos diarios, al tratar de este asunto, lo comentan en tono jocoso

También llegó de New York, el aviador Ruiz de Alda quien declaró que viene para preparar el vuelo de Franco alrededor del mundo.

Dijo que él acompañaría a Franco y que sal-drían en avión de Cádiz para las Azores, luego New York. Ignora la fecha de la partida, pero la creo muy próxima.

### La placa de Franco

El Ferrol.—Se descu-brió en el barrio del Estiero, la placa conme-morativa del vuelo de Franco a Buenos Aires, asistiendo la Infanta Isa-bel, el Ministro de Marina señor Cornejo, en representación del Gobierno, las autoridades, etc. Se pronunciaron discursos alusivos.

Después de esta cere monia, se descubrió la placa que dá el nombre del ex Mir istro de Marina señor Ferrándiz a una plaza ferrolana.

## Itinerario No. 17 TRENES RUMBO ESTE

FERROCARRIL AL PACIFICO

TRENES MIXTÓS						TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRI	MERA CLA	SE	ESTACIONES	PRIMERA CLASE		STACIONES PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE	
Diario excepto domingos	Diarto excepto domingos	Diario	Diario	1	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingo	
Hora	Hora	Hora	Hora		Hora	Hora	Hora	Hora	
6.30		15.00	9.00	SANJOSE	14.34	11.03		14.05	
6.36		15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57		13.55	
6.48		15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45		13.40	
7.15		15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25		13.15	
7.27		15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10		12.40	
7.40		16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00		12.25	
8.05			10.20	TURRUCARES	13.10		1	11.55	
8.18			10.31	CEBADILLA	12.51			11.20	
8.35			10.52	ATENAS	12.43			11.10	
50.8			11.02	BALSA	12.25			10.26	
9.07			11.18	MANGOS	12.07			10.04	
9.15			11.25	ESCOBAL	12.61			9.56	
9.15		J	11.43	CONCEPCION	11.43			9.35	
9.55			11.59	HACIENDA VIEJA	11.23			9.10	
10.45			12.20	OROTINA	11.10			8.55	
11.00			12.31	COYOLAR	10.32		1	8.22	
11.15			12.43		10.20			8.02	
11.25			12.50	CASCAJAL	10.12		1	7.50	
11.45			13.07	JESUS MARIA	9.55			7.30	
11.55			13.12	CAMBALACHE	9.50			7.20	
12.01			13.16	SALINAS	9.45			7.10	
12.07			13.22	MATA LIMON	9.40			7.03	
12.11			13.25	CALDERA	9.36			6.59	
12.34					9.15			6.36	
12.45	7.10		14.10	ROBLE	9.10		17.00	6.30	
12.55	7.29		14.20	CHACARITA	9.00		16.45	6.15	
13.10	7.35		14.35	PUNTARENAS.	8.45	THE RESERVE AND ADDRESS OF THE PERSON NAMED IN COLUMN TWO	13.30	6.10	

#### CIRUELAS y ALAJUELA TRENES MIXTOS

	ESTE
- Clase ESTACIONES	1ª. Clase
Diario	Diario
Hora	Hora
16.00 CIRUELAS	10.00
16.07LAGUNILLAS	9.48
16.11 MONTECILLOS	9.45

### RAMAL DE ESPARTA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE		RUMBO ESTE
1*. Clase	ESTACIONES	1°. Clase
Diario excepto domingos		Diario excepto domingo
Hora		
6.15	ESPARTA	17.55
6.45	BARRANCA LA RIOIA	17.30 17.20
7.10	ROBLE	17.20

## Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

## California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

## Frente al Telar El Laberinto

stema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Critiura y Jovennul Costa Rita

Teléfono 1349

Apartado 293

## OBRE EL MILAGRO

lagro no existe, porque no ha sido demostrado. Los ortodoxos podrán invocar siempre una instrucción más completa. La verdad es que el milagro no podrá demos trarse ni hoy ni mañana, porque demostrar el milagro siempre equivaldrá a aportar una conclusión pre-matura. Un profundo ins-tinto nos dice que cuanto la naturaleza encierra en su seno es conforme a las le-yes conocidas o misterio-sas. Mas, aunque sea preci-so acallar el presentimiento, un hombre no podrá decir nunca: «Tal hecho excede los límites naturales». Nuestras exploraciones jamás lle-garán tan alto. Y si perte-nece a la esencia del milagro escapar al conocimiento, todo dogma que lo suponga invocará un testimonio in-tangible por los siglos de

los siglos.

El milagro es una concepción infantil que no puede subsistir cuando el espíritu comienza a forjarse una re-presentación sistemática de la naturaleza.

la naturaleza.

La sabiduria griega no admittó tal idea. Decía Hipócrates hablando de la epilepsia: «Llámase divino este mai: pero todas las enfermedades son divinas y proden igualmente de los dioses». Hablaba como filósofo naturalista. Hoy es menos firme la razón humana. Lo que sobre todo me preocuque sobre todo me preocu-pa es que se diga: «No cree-mos en los milagros porque no se ha comprobado nin-

guno».
Estamos en Lourdes, durante el mes de agosto, visité la gruta donde vi suspensas innumerables mule-

### Autores Selectos

OBRAS DE PIO BAROJA	900
Divagaciones sobre la cultura ¢	1.50
Paradox, Rey, novela	3.00
Aventuras, inventos y mix-	
tificaciones de S. Paradox.	3.00
El mundo es ansí, novela	3.00
La busca, novela	3.00
Las tragedias grotescas, nov.	3.00
El aprendiz de conspirador.	3.00
Botretenimientos, 2 sainetes	
y una conferencia	3.25
Los recursos de la astucia	3.25
Vidas sombrias, cuentos	3.25
Las horas solitarias	3.25
Los caudillos de 1830	3.50
La veleta de Castizar	3.5
Divagaciones apasionadas	3.5
Aurora roja, novela	3,5
E árbol de la ciencia, nov.	3.5
Mala hierba, novela	3.5
El laberinto de las sirenas, nv.	3.5
Con la pluma y con el sable.	3.5
Los caminos del mundo, nov.	3.5
Los amores tardíos, novela. La nave de los locos, novela	3.5
La sensualidad pervertida, nv.	3.5
Las veleidades de la fortuna.	3.5
César o nada, novela	3,5
Caminos de perfección, nov.	3.5
La ciudad de la niebla	3.5
La dama errante	3.5
La feria de los indiscretos, nv.	3.5
Las inquietudes de Shanti	
Andía, novela	3.5
Zalacain el aventurero, ilust.	4.2
Los caminos del mundo, no-	
vela, pasta	5.0
vela, pasta VARIOS AUTORES	
Mediums y sensitivos, por el	
Dr. Willian Fardwel	3.5
Por la América desconocida,	
por Ciro Bayo	3.5
Como la pledra del arroyo,	2 5
por Manuel R. Seisdedos.	3.5
La tragedia del Estado Espa-	3.50
nol, por A. de Albornoz	3.31
La Venus Indica, aventuras	
de amor en el Indostán,	3.5
por Carlos Devereux El vendedor ambulante, no-	3.3
vela satírica del siglo XVIII,	
por Francisco A. Chevrier.	3.5
Memorias de una mujer ga-	1
. 10 morras de and majer ga-	

## No Aguarde a Tener Su Cabeza Toda Blanca

Su Cabeza Toda Bianca
Use con tiempo na bien Tinto
para ci Cabello

Risto que dejamos dicho es aplicable a
todo el mundo, ya que a todos nos llese anas están fuera de moda en esta
canas están fuera de moda en esta
cana mun modilha y tintos en su cabello,
pero hoy día se ha generalizado la
costumbre y las canas no están de
moda. Siza Ud. la corrionte general
costumbre y las canas no están de
moda. Siza Ud. la corrionte general
ca o tienda, una cajita de Poivo
ORLEE, propárelo y apliqueselo según
as instrucciones y en pocos dias ha
cas instrucciones y en pocos dias ha
cana la forma en la moda; no aquardo
cana Pormae a la moda; no aquardo
cana Pormae a la moda; no aquardo Póngase a la moda; no r su cabeza toda blanca. el nombre: ORLEX.

compañero me indicó con el dedo aquellos trofeos de enfermería, marmurándome

Una sola pierna de ma-dera diría más que todo eso.
 Es una palabra de buen

sentido; pero filosóficamente una pierna de madera no vale más que una muleta. Si a un observador de espiritu verdaderamente cientificos se le llamase para certificar se la para la la p nco se le llamase para cer-tificar que la pierna cortada de un hombre renació súbi-tamente en una piscina o fuera de ella, seguramente que no diría: «Es un mila-gro». Diría: «Una observa-ción hasta hoy única induce ción hasta hoy única induce a creer que en circunstancias todavía indeterminadas los tejidos de una pierna humana tienen la propiedad de renacer, como las pinzas de las langostas, las patas de los cangrejos o el rabo de los lagartos; pero más rápidamente. Es aquello un hecho natural en aparente contradicción con otros muchos hechos naturales. Prochos hechos naturales. Pro-cede esta contradicción de nuestra ignorancia, y clara-mente vemos que se debe

cede esta contradicción de nuestra ignorancia, y claramente vemos que se debe rehacer la fisiología de los animales, o mejor dicho, que aun no se ha hecho. Apenas si data de doscientos años la idea de la circulación de la sangre. Apenas hace un siglo que sabemos lo que es la respiración». Reconozco que podría hablarse con alguna seguridad de tal modo. Pero el sabio no debe admirarse de nada. Decimos, por otra parte, que ninguno de ellos ha sido sometido a semejante prueba y que nada hace temer un prodigio de ese género. Las curas milagrosas que los médicos han podido comprobar están intimamente relacionadas con la fisiología. Hasta aqui los mamente relacionadas con la fisiología. Hasta aquí los sepulcros de los santos, las fuentes y las grutas sagra-das sólo han producido sus efectos sobre enfermos to-cados de afecciones curables o susceptibles de instantánea remisión. Mas si viéramos resucitar a un muerto, el milagro no se probaría sin saber antes lo que es la vida y la muerte, y esto no lo sabremos nuece.

sabremos nunca. Se nos define el milagro: una derogación de las leyes naturales. Si no conocemos

naturales. Si no conocemos esas leyes, ¿cómo sabremos que un suceso las deroga?

—¿Pero no conocemos algunas de esas leyes?

—Si, hemos sorprendido alguna relación entre las cosas. Pero sin aprehender todas las leyes naturales no podemos aprehender ninguna, puesto que están encadenadas.

-Todavia podriamos es-tablecer el milagro por esas series de relaciones que he mos sorprendido.

No podíamos hacerlo certeza filosófica. Por -No podíamos con con certeza filosofica. Por ótra parte, precisamente las series que se nos ofrecen como más fijas y mejor de-terminadas son las que me-nos interrumpe el milagro. El milagro no atenta jamás contra la mecánica celeste, por ejemplo. No se manifies-ta en el curso de los astros y jamás adelanta o retrasa un eclipse previamente cal-culado. Por el contrario, rea-lizase voluntariamente en las tinieblas de la patología in-terna y desciende sobre las enfermedades nerviosas. Pero no confundamos une cuestión de hecho con la cuestión de principio. En principio, el sabio es inhábil para establecer la certeza de un hecho sobrenatural. Esa confirmación supone un copertume continuation appone un continuation appone un continuation con tros más naunco si sostuviesen la curación milagrosa de un ciego, como creo tampoco en San creo tampoco en San teo y San Marcos que no

Mateo y San Marcos que no eran oculistas. El milagro es por su misma definición recóndito e incognoscible.

El sabio no puede atestiguar en ningún caso que un hecho está en contradicción con el orden universal, es decir, con lo desconocido divino. Dios mismo no podría hacerlo sin establecer una forzosa distinción entre las manifestaciones generalas manifestaciones genera-les y las manifestaciones particulares de su actividad, reconociendo así que de tiempo en tiempo son ne-cesarios en su obra algunos tímidos retoques, dejando también escapar la humi-llante confesión de que la pesada máquina que ha montado tiene necesidad a cada hora, para marchar tal cual, de un retoque del fabricante.

La ciencia es apta, por el contrario, para asociar a los dates conocidos de la ciencia positiva algunos hechos que parecian alejarse de ella. En ocasiones consigue muy felizmente explicar por cau-sas físicas ciertos fenómenos que pasaron mucho tiempo por maravillosos. So-bre la tumba del diácono Paris y en otros lugares sa-grados se han realizado cu-ras de la medula. Estas curas de la medula. Estas cu-ras no admiran desde que se sabe que el histerismo simula a veces las lesiones de la medula espinal. Que una estrella nueva apareciese a esos misterio-sos personajes que el Evan-delia denguina. Macos (ed.

gelio denomina Magos (admito que el hecho sea históricamente cierto) podría ser indubitable para los astrologos de la Edad Media, quienes creian que el firmamento, tachonado de estrellas, no estaba sujeto a ninguna vicistud. Pero, real o ficticia, la estrella de los Magos ya no es milagrosa para nosotros, pues sabegelio denomina Magos (adpara nosotros, pues sabe-mos que el cielo está ince-santemente perturbado por el nacimiento y por la muer-te de los universos, y hemos visto en 1866 encenderse una estrella en la Corona boreal, y brillar un mes sin extin guirse. Esta estrella no anunció

al Mesias; sólo atestiguo que a inficita distancia de nos-otros una espantosa confla-gración devoro a un mundo gracion devoro à un mundo en pocos dias, o mejor aún, que lo habia devorado en otro tiempo, pues el rayo que nos traia la noticia de tal desastre celeste estaba en camino desde hacía cin-co siglos o quizás mucho más

Es conocido el milagro de Bolsena, inmortalizado en una «Stanza» de Rafael. Un acerdote incredulo celebra ba misa; ai partir la hostia para la comunión, apareció cubierta de sangre. Las Academias aun se nubiesen vis to muy apuradas hace diez anos para explicar un hecho tan extraño. No lo es desde que se descubrió una microscopica seta cuyas célu-las mezciadas con la harina las mezciadas con la narina o la pasta adquieren el aspecto de sangre coagulada. El sabio que la encontró, pensando racionalmente que ella era la causa de las man-chas rojas encontradas en la hostia de Bolsena, la llamó «micrococus prodigio-SUS#

Siempre habrá una seta, una estrella o una enferme-dad que la ciencia no co-nozca, y por eso mismo denozca, y por eso mismo de-berá negar siempre, en nom-bre de la eterna ignorancia, cualquier milagro, y decir de las más grandes maravi-llas, como de la hostia de Bolsena, como de la estre-lla de los Mados. como del lla de los Magos, como del paralítico curado: O eso no

## Muchas Gracias

Nosotros agradecemos muchísimo el interés de la comunidad demostrado por las contestaciones enviadas a nosotros con respecto a nuestro anuncio sobre el asunto de quitar o no quitar el tranvía. Tendremos mucho gusto en recibir más contestaciones sobre el particular.

Hemos recibido muchas ideas de los vecinos con respecto a nuestras líneas, cambio de operación de los carros del tranvía, eliminación de los cambiavías y otras ideas para mejorar el servicio, todas las cuales se están estudiando con el debido cuidado.

Dando la opinión de casi todos los que han contestado, estamos seguros de que la comunidad en general no quiere que se quite el tranvia, y por esta razón hemos comprado una máquina para tener una reserva de fuerza electrica en la Sub estación. Esta máquina llegará y será instalada posiblemente en el mes de Julio.

Creemos que si hacemos todo lo posible para ayudar a la comunidad, estamos seguros de que la comunidad va a hacer todo lo posible para ayudarnos en todo lo que esté a su alcance para la mejora del servicio. Este problema tan dificil, se está resolviendo poco a poco, y dentro de poco tiempo podremos dar a la comunidad el resultado de los estudios.

Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.

### Esta coche debutan en el Moderno las notables artis: ias «Las Esmeraldas»



Por espacio de mucho tiempo nuestro público ha ansiado lo que noche tendrá, el debut de las esculturales artistas «Las Esmeraldas». Dos chicas guapas, que con preciosas canciones, espléndidos baile y ac-tos de bataclán se nos presentan esta noche en palco escénico del Moderno. Pasaremos un rato

agradable esta noche, no cabe duda, una hora de gran satisfacción con

típicos argentinos, que parece que lloran las tristezes del alma popular criolla. Las Esmeraldas se pre sentan esta noche para este debut reina gran

estas «Esmeraldas» que

nos proporcionarán ale gría con sus cantos y tristezas, con sus tangos

entusiasmo; estamos se guros que esta noche el amplio Teatro Moderno resultará pequeño para el gran número de púel gran número de pú-blico que ansia aplau. dir a esas dos simpáti cas artistas que con el sugestivo título de «Las Esmeraldas», van por el mundo con un morral de artistas al hombre ofreciendo su arte y su entusiasmo, cosechando los más ruidosos aplau sos como premio a su trabajo alegre y sim pático.

Deseamos un triunfo completo a «Las Esme" raldas» en su debut que reviste todas las galas de un gran suceso artís tico

es cierto, o lo es; si es cierto, existe en la naturaleza. por consiguiente es natural.

Suscribase

### SOCIALES

### BODA

En las primeras horas del En las primeras horas del dia de ayer contrajeron matrimonio en la Iglesia Parroquial de La Merced la distinguida señorita Leonor Poblador P. y el culto caballero y atildado escritor Lic. don Esteban Roldan Cliarte. Lic. de Oliarte.

Bendijo la unión de los nuevos esposos el presbite-ro Rosendo de Jesús Valen-

Actuaron como padrinos Actuaron como padrinos los señores doctor Carlos Alberto Taylhardat y don Cipriano Guell. El primero lo hizo en representación y por poder del señor General Juan Vicente Gómez, Presidente de la República de Venezuela, y del General Rafael Maria Valesco B., Gobernador de Caracas.

El segundo actuó en re-presentación del señor Con-de de Eugallal ex-Presiden-te del Consejo de Ministros de España. Fué la madrina, la señora doña Monserrat Foru de Lilí.

La ceremonia se realizó en la intimidad y solo asistió un corto número de familiares y amigos intimos de ambos contrayentes.

Deseamos a la y nueva fe-liz pareja toda suerte de fe-licidades en su nuevo estado.

#### **ENFERMA**

El estado de salud de la estimable señora doña Celi-na v. de Guillén, es delica-do. Hacemos votos por su pronto restablecimiento

ANATOLE FRANCE a LA PPENSA

## Se considera innecesario la creación de un centro técnico para carreteras v cañerias

La Comisión de Fomento de la Cámara de Diputados estudió seriamente el proyecto del representante Valerio para la creación de un centro técnico que dirigiera la construcción de carreteras y caferías, empleando para ello ingenieros extranjeros.

Creen los miembros de

Creen los miembros de esa comisión que el referido projecto no sería sino un duplicado de la Oficina Directiva de Obras Públicas, departamento este que está departamento este que esta dividido en dos secciones: la de carreteras, caminos, puentes, etc. y la de caherías y construcción de edificios. Cada una tiene a su frente un ingeniero compefrente un ingeniero competente, los que a su vez son jefes de una regular planta de empleados, compuesta de ingenieros auxiliares, capataces, ayudantes de campo, oficiales mayores y escribientes. Ambos Departamentos trabajan a conciencia, luchando eso si, contra la inexperiencia de los brazos que ejecutan. Ciertas administraciones creyeron subsanar el mal, entregando las obras a contratistas, quienes no tenían otro ideal que el ganar sus dineros lo

más pronto posible y con la menor cantidad de esfuerzo. Con este sistema se imponía la vigilancia estricta, no de horas ni de días, sino continua, mientras durase la ejecución del trabajo. En la mayor parte de los casos estos individuos terminaban por simpatizar con los contratistas, debido a que no se podía dedicar profesionales a vigilantes por razones económicas, siendo necesasario echar mano a lo mejorcito dentro del grupo de los prácticos de bajo sueldo y el resultado no fué nunca el que se esperaba.

los prácticos de bajo sueldo y el resultado no fué nunca el que se esperaba.

Con la creación de los centros a que se refiere el autor del preyecto no se subsanará el mal y para las obras de pavimentación de las calles, los aprendices tendrán ocasión de instruirse.

En resumen, que la Comi-sión Dictaminadora conside-ra que la creación de tales centros técnicos, a que se contrae el proyecto respec-tivo, seria un rodaje innece-sario dentro de nuestro mecanismo actual y por lo tan-to, se abstiene de recomen-dar la iniciativa del diputado Valerio.

## Dos individuos atacan una autoridad en Chómez

Las juergas alcohólicas y los escándalos entre gentes los escándalos entre gentes pendencieras, ponen a veces en grandes aprietos a las autoridades, como le pasó al policía auxiliar de Chómez, señor Fausto Fernández.

Este trató de poner orden en un escándalo y lo que se sacó fué que dos individuos le agredieran con el plan de sus cuchillos, tum-

bándolo en el suelo a causa de los golpes. En esos mo mentos se encontraba desar mado, lo que dió motivo mado, lo que dió motivo para que sus agresores se envalentonaran en su ataque al policia.

Le fué imposible capturar-los. Es necesario, dice Fer-nández, que se les provea de armas.

### A Ud. Le Toca Decidir

### PASTILLAS DEL DR. BECKER PARA LOS RIÑONES Y VEJIGA

para verse libre de sus males. La fama de que gozan estas Pastillas del Dr. Becker se debe a sus buenos resultados. Los que las toman nas reconiendan. Productelas en las boticas. "Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud."

## Hov se verificará la gran reunión de Municipalidades de la Provincia de Cartago

para celebrar la gran reunión de Municipalidades de la Provicia de Cartago en la ciudad de Turrialba y que fué or-ganizada por la Corporación de ese lugar.

representaciones de los otros Municipios. Será esto un acontecimiento de gran importancia, pues el fin que se persigue es tratar de asuntos rela-cionados con los inte-reses de la Provincia,

Hoy es el día fijado armonizando entre esas representaciones locales una labor de intensificación agrícola y de pro-greso, fomentando los trabajos por las vías de comunicación.

De la capital salieron A esa reunión asistirán en la mañana algunos autos conduciendo grupos de personas que se muestran interesadas por el resultado de esa reunión. Organizó este viaje don Luis Demetrio Tinoco.

### AL PUBLICO

## Red Telefónica de Costa Rica

Debido a las muchas solicitudes importantes que hemos tenido con respecto a anuncios en nuestro Directorio Telefónico, deseamos hacer saber al público en general y al comercio en particular, que no existe actualmente ningún Agente nuestro solicitando dichos anuncios.

Una vez que se aproxime la edición de nuestro futuro Directorio, tendremos mucho gusto de anunciarlo así por la prensa.

## Compañía Nacional de Electricidad

\*

### El perfumista Coty es ahera Continúan en la región andi-

### periodista

na los temblores

París.-Los mucha chos y muchachas ven' dedores de periódicos que habían desaparecido de las calles de Paris debido a la gran guerra mundial, han vuelto a la brega para auxiliar al multimillonario fabricante de perfumes, Francis Coty, en su lucha para desbaratar el «trust de periódicos» vendiendo un periódico a un precio más barato que los

Los editores rivales d cen que éso le ha de costar de 70 a 100 millones de francos alaño, pero Coty pretende que no será así y de todos modos tiene el dinero para hacerle frente a estos gastos. Coty ha bautizado su nuevo pe-riódico «L'Ami du Pou-ple» (El Amigo del Pue blo), copiando el título del célebre periódico de Marat en los días acia-gos de la revolución francesa. Coty ganó va-rios cientos de millones de frances durante la de francos durante la guerra mundial fabricando productos químicos para los explosivos y está ganando muchos millones más con sus conocidos perfumes Coty, compró el aristocrático «Fígaro», pero ha lanzado el nuevo periódico para que circule en gran escala en el pue-blo. Se vende por las dos quintas partes de un centavo y los periódicos competidores se

Lima.-Los Andes con tinúan estremeciéndose intermitentementey sem brando el terror entre las poblaciones de la región que se hallan tre mendamente impresionadas por la catástrofe recién pasada. Los temblores se extendieron desde Piura, en el Norte, hasta Macsani, en el sur pasando por las alturas andinas v sacudiendo diversas poblaciones, in-

cluso el cerro de Pasco. «El Comercio» publica un artículo firmado por el marino peruano Germán Stiglich, que analiza el origen de las recientes perturbaciones sufridas por el subsuelo de la república, las cuales han recorrido en toda su extensión los Andes tal que su gigantes. ca columna dorsal cuvértebras quisiera dislocarse.

Stiglich opina que la causa de la presente actividad sismológica se debe a la presencia de manchas sobre el disco solar, agregando que cuando éstas sufren alteraciones se afecta la corteza terrestre. Trátese va de fenómenos meteorológicos, terrestres o marinos, el experimentado marítimo dice que tales accidentes cósmicos, tienen su origen en las perturbaciones magnéticas, añadiendo que el terremoto del día catorce coincidió precisamente con el cambio de estación en la región Sistem Nacional del Bibliotecas del Ministerio de C

## Notas Alajuelenses

Baile Social en el Palacio Municipal en honor a los señores don Arturo Quirós Carranza y Lic. don Manuel Castro Quesada

Del seno de la alta sociedad surge con entusiasmo la iniciativa para celebrar el por la designación que ob-tuvieron como Secretario de Estado en el Despacho de

Seguridad Pública y para Ministro residente en Was-

Ministro residente en Washington respectivamente.
Para recibidoras han aceptado el cargo las señoras: doña Isabel de Agúero, doña Marta de Solera. doña Nely de Soto y doña Solita de Zamora. Señoritas: María Teresa Saborio, Matilde Crespo y Adilia Calvo.

CORRESPONSAL

### Historia Universal del Proletario

\*\*\*\*

(Veinte siglos de opresión capitalista)

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización.

Dos tomos de 800 páginas cada uno, empastados, \$ 12.00

De venta en la Librería Falcó 

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

> Poemas saturnianos / Los poetas ma-ditos / Luisa Lecercq / Fiestas gaantes / Canciones para ea / Confe-Cordura / Amor / Caros siones / Baudeaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Suscribase a LA PRENSA

## TICIAS DE MEJICO

RESOLVERA EL PRESIDENTE SOBRE LOS CODIGOS.

El Presidente de la República resolverá en definitiva si el nuevo Código Civil que ha venido siendo objetado, en los últimos días, debe o no ser expedido y publicado en el Diario Oficial el día 25 de los corrientes. La Comisión que formuló el Código rendirá informe sobre las objeciones.

#### LLEGO A VERACRUZ EL "HABANA".

Atracó en el puerto de Veracruz el barco "Habana" recién salido de los astilleros y fabricado expresamente por la Compañía de la Ward Line para efectuar viajes entre Nueva York, Habana y el citado puerto mexicano.

los gobiernos de México y los Estados Unidos para establecer una sola Comisión de Reclama-ciones, en la cual se fusionarán la General y la Especial, que venían funcionando respectivamente en Washington y en esta capital. Se reformará el Convenio y se pedirá un árbitro al Tribunal de La Haya.

#### SE APROBO LA SUPRESION DEL MUNICIPIO

El proyecto de reformas a la Constitución General de la República enviado al Congreso de la Unión, que suprime los ayuntamientos en el Distrito y Territorios Federales, eliminando a la vez el Gobierno del Distrito, que quedará a cargo del Presidente de la República, por conducto del órgano que determine la ley respectiva, sué aprobado en lo general y en lo particular por la Cámara de Diputados.

#### EL IMPUESTO SOBRE METALES

El Departamento de Impuestos Especiales de la Secretaría de Hacienda, ha formado una estadística sobre el impuesto recaudado por conestadistica sobre el impuesto recaudado por concepto de producción de metales en el país, durante el año próxin o pasado, y los cuatro primeros meses del actual. Recaudado por impuesto de producción de metales durante el año de 1927, \$ 11.267.060,12. Recaudación durante el año en curso: enero, \$ 965.115,51; febrero, \$ 795.147,93; marzo, \$ 1.081.035,54; abril, \$ 991.425,20.

#### LA EXISTENCIA DEL MAIZ EN LA REPU-BLICA.

De una manera oficial se ha anunciado que el maíz con que se cuenta actualmente en la República no es suficiente para sus necesidades, y que por lo tanto será necesario importar algunas fuer tes cantidades de dicho cereal a los Estados Unidos. La capital sí está bien abastecida, pasan de siete millones de kilos los que hay para el con-

### TABASCO, ESTADO SECO

La legislatura local de aquella Entidad Federativa, acaba de expedir un decreto, que termi-nantemente prohibe la venta de bebidas alconólicas de cualquier clase, con excepción de sidras y

### Depósito y aserradero de Maderas 🚆 A. Giustiniani

Maderas de iodas ciases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTABO 334
TELEPONO 61

DESCRIPTION OF THE PROPERTY OF

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA FINOS MONTECRISTO

FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE

### ROMULO ARTAVIA

50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» -

APARTADO 658 TEFÉFONO 1058

# Divulgaciones cien

ALGUNAS ENFERMEDADES TRASMISIBLES (ALASTRIM)

En lo tocante a proteger la salud pública, el alastrim debe ser considerado como viruela be-

El aislamiento y la vacunación, si se aplican debidamente dominarán siempre esta enfermedad, lo mismo que dominan la viruela. Mencionamos el alastrim aqui, por considerarlo algunas autori-dades como enfermedad independiente, lo cual parece sumamente dudoso.

### CARBUNCO (ANTRAX MALIGNO)

UNA SOLA COMISION DE RECLAMACIONES

dad de los animales, pero presentase a veces en el hombre. La causa reside en un germen vegetal microscópico. El pelo, los cueros, la lana y los los gobiernos de México y los Estados Unidos trapos de lana son los medios más comunes de El carbunco es primodialmente una enfermesu trasmisión por los buques. El microbio es muy resistente y puede vivir muchos meses en artículos por el género de los mencionados. A veces ni la ebullición ni el vapor bajo presión matan los esporos del microbio, a menos que se apliquen prolongadamente o reapliquen a diario durante tres días. La incineración, por supuesto, sí los destruirá. Las brochas de afeitar, fabricadas de las crines de los animales infectados, son una fuente común de la enfermedad en el hombre.

No deben aceptarse como carga artículos por el estilo de los precitados, si proceden de distri-tos infectados por carbunco, a menos que se acompañen de un certificado, consular o médico,

de desinfección.

#### VARICELA

La varicela es una afección benigna, pero reviste importancia, pues se parece a menudo fanto a la viruela, que es difícil diferenciarlas.

Los casos observados a bordo deben ser aislados inmediatamente y el mécico debe llevar una cuidadosa historia diaria, a fin de poder verificar el diagnóstico apropiado. En caso de duda debe vacunarse a las personas que han estado en contacto con esos casos.

Para una reseña del diagnóstico diferencial entre varicela y viruela, véase el artículo dedicado

a la última.

### CÓLERA

El cólera es una enfermedad contagiosa e infecciosa, producida por una planta microscópica o germen, el cual hay que ingerir para que produzca la enfermedad.

El cólera, lo mismo que la tifoidea, procede de la ingestión de cantidades pequeñísimas (hasta infinitesimales) de excreciones fecales o de los vómitos, bien de un enfermo o de un portador.

Los vibriones del cólera pueden llegar a la boca de los siguientes modos:

1) Una pequeña cantidad del precitado material infeccioso (evacuaciones intestinales, etcétera) puede penetrar en el agua empleada para el baño o la bebida.

2) La leche puede ser contaminada, por haberse lavado las latas o botellas en agua contaminada, o por haberla ordeñado o manipulado un portador de cólera, o una persona que atiende

a los coléricos

3) Las manos pueden ser contaminadas por las precitadas excreciones; por ejemplo, al manipular artículos ensuciados por un colérico o portador, y colocarse luego las manos (dedos) en la boca, o contaminar el alimento al tocarlo. 4) Los alimentos crudos, tales como la lechu-

ga, fresas o berros, pueden contaminarse, por haber sido cultivados en terreno o agua contamina-da, o por haber sido lavados en agua contaminada por las evacuaciones de los coléricos.

5) Las moscas pueden andar o arrastrarse por los artícules contaminados por las evacuaciones coléricas y saitar luego a los alimentos, o quizás hasta jugueteen por los labios de las personas dormidas

El cólera se presenta de uno a cinco días después de ingerir los microbios, por lo común al tercer día.

El cólera puede ser trasmitido de los enfermos a los sanos después de siete a catorce días de enfermarse el paciente, y el período puede ser más largo, tratándose de portadores convalecientes confinuando el peligro hasta que el germen desa par e documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregon Lizano del Sistema Nacional de Bibli

Síntomas.-Puede iniciarse bruscamente una diarrea preliminar, precedida o acompañada de cólico, vómitos, cefalalgía y abatimiento. Luego aumenta la diarrea, lo mismo que el vómito. El enfermo se muestra sediento, tiene la lengua blanca y experimenta calambres en las piernas y pies y puede pasar rápidamente a un estado de síncope. La temperatura quizás sea subnormal en la axilia y boca, mientras que es de 39º a 40º C. en el recto.

Continuará

## El jamaicano Worel había dado fuego a su cuarto en dos sitios distintos

Nuestro Corresponsal en Limón amplia los detalles de la tragedia ocurrida en aquella eiudad en esta forma:
Al notarse que de la pieza habitada por el negro Worel, quien padecía de enajenación mental, salía fuego, se acercaron al lugar en referencia los señores José Rodríguez y Amadeo Matamoros.

moros.
Comprobado que el cuarto
de penetrar,

Comprobado que el cuarto ardía, trataron de penetrar, después de dar la voz de alarma haciendo sonar un silbato de polícía.

Ellos pudieron comprobar que el jamaicano, quien en esos momentos aún no se había disparado el tiro de revolver, había prendido fuego al cuarto en dos sitios de al cuarto en dos sitios go al cuarto en dos sitios distintos, demostrando así

el deseo de que el incendio se desarrollara pronto.
Al abrir la puerta del cuarto, Worel les amenazó con el revólver gritándoles que no entraran, y actó continuo hizo funcionar el arma que apuntaba hacia ellos, pero dichosamente no funcionó, evitándose con ello una desgracia.

Worel entonces se disparó un tiro, cavendo hacia el cun tiro, cavendo hacia el

Worel entonces se disparó un tiro, cayendo hacia el centro del cuarto, de donde fue recogido y trasladado inmediatamente al Hospital. Debido a que, además, la sirena de los talleres del ferrocarril dejó oir su fuerte silbido, hubo demasiada, alarma en el público, acudiendo después mucha gente al ludrar que fué teatro de esa tras gar que fué teatro de esa tra gedia.

## 

## Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ « Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

### FIDEOS

EL ALIMENTO IDEAL PROPORCIONA SALUD / FUERZA / VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD EL PROGRESO

MUSMANNI Hnos.



### UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasine mensual español titulada

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETA otras secciones interesantes con valiesas ilutra

Si usted no se instruye no será por fall de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted des

TAMBIEN AMERICA

## El paraíso y la serpiente 100 peones

eran el paraíso de la economía moderna; que allí no había problemas sociales; que los obreros vino había problemas sociales; que los obreros vi-vían como pequeños burgueses, yendo y viniendo de la fábrica en automóvil propio y ahorrando algún dinero para la vejez. Pero se generalizaba demasiaco. Dentro de la clase obrera norteame-ricana hay muchas clases. No todos los salarios son uniformemente altos. Hay obreros que por su competencia profesional ganan más que un hombre de carrera; la iniciativa y el essuerzo, cierta-mente, se pagan en los Estados Unidos como en ninguna otra parte. Hay industrias prósperas que no regatean los jornales. Hay hombres de empresa generosos, como Ford, que hacen partícipes a sus obreros en los inmensos beneficios.

Pero tampoco es oro todo lo que reluce. Junto a una especie de sub-burguesía que se ha ido formando en las zonas más aptas o más favorecidas de la ciase obrera, hay muchos millones de hombres y mujeres que a penas ganan lo ne-cesario para vivir. Los obreros nacionales se han defendido bastante bien hasta ahora con su Federación Americana del Trabajo; son la aristocracia de la clase obrera, si se nos permite esa empingorotada palabra. A los emigrantes europeos o americanos les trata todo el mundo-incluso los obreros del país-como obreros de segunda clase. A los asiáticos, como obreros de clase infima. La obrera de oficinas y almacenes está generalmente muy mal pagada, lo que explica el continuo incremento de la prostitución más o me-nos vergonzante, a pesar de la intolerancia oficial. En las grandes poblaciones como Nueva York o Chicago existe tan delimitada y tan ostensible como en París o Londres, .la angustiosa ciudad de la miseria.

Se exageraban las venturas y la extensión del paraíso norteamericano. Y además se teorizaba erróneamente sobre los fundamentos de una sociedad que, después de todo, distaba bastante de ser Eldorado mítico. Se atribuía el cacareado bienestar de los obreros en los Estados Unidos a su ideología relativamente conservadora. El razonamiento era éste: los obreros norteamericanos, en su mayoría—cierto—no son socialistas; los obreros norteamericanos viven mejor—cierto—que los europeos; muchos obreros europeos son socialistas; luego la razón de que las condiciones sociales de los obreros norteamericanos sean meque los de los europeos consiste en que el socialismo tiene poca fuerza en los Estados Uni-dos. Esto no era ya tan cierto. Equivalía a poner el carro delante del caballo. No es que el poco

Semillas de Horfaliza FRESCOS

en paquetes y por libras ofrece para la venta TOMAS FERNANDEZ

ALMACEN

Donde ROBERT toda su ropa

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 B

 <t

Se nos había dicho que los Estados Unidos desarrollo del socialismo haya creado la riqueza de América, sino que la mayor fluidez de la riqueza pabía problemas sociales; que los obreros vien América ha retrasado allí el desenvolvimiento

El socialismo no es un principio, sino una consecuencia. Si por un milagro los obreros europeos amanecieran un día tan ricos como algunos obreros norteamericanos-no tanto como se cree—lo probable es que el socialismo disminu-yera en Europa, proporcionalmente. Por algo los hombres de negocios más clarividentes y menos socialistas propugnan el sistema de salarios altos y de reparto de beneficios entre los obreros. Y por algo muchos socialistas condenan la participación de los obreros en los beneficios y en la propiedad de la industria. La dialéctica social en en la gendra estas aparentes paradojas entre los medios

y los fines de cada bando.

La falsa teoría acaba de recibir un rudo golpo manos del senador Wagner, de Nueva York. Según este distinguido legislacor norteamericano, en los Estados Unidos hay más de cuatro millones de obreros sin trabajo. La leyenda del paraíso industrial estalla como una pompa de jabón. Los Estados Unidos están cayendo socialmente al nivel de Europa. También allí hay un gran ejército de desocupados forzosos y el hambre llama a las puertas de cientos de miles de hogares. ¿Por qué? ¿Es que en el paraíso ha penetrado la serpiente socialista? Sería cándido suponerlo. Los obreros norteamericanos piensan hoy, aproximadamente, como en los años-hace tan pocos-de las vacas gordas. Aunque talvez dejen de pensar así si se prolongan los años de las vacas flacas. La nueva realidad social modificará quizá el pensamiento de los hombres, y no al contrario.

La economía norteamericana no había de ser una excepción en el mundo. Las leyes de su evolución son las mismas. Lo serán también en el resto de América. No hay que hacerse ilusiones. Los Eldorados fabulosos tampoco existen en el reino de la industria y en la armonía de las ideas sociales. El curso de las hondas fuerzas econômi-cas no depende de la actitud mental previa de los individuos. Era débil el socialismo en los Estados Unidos, pero ya empieza a ser grande la miseria. Cuatro millones de hombres sin trabajo ya no son un buen ejemplo que puede exhibirse en la inquieta Europa. Y lo grave es que esa crisis económica no obedece, probablemente, a causas pasajeras. La economía norteamericana necesas pasajeras. La economia infectamentana incessita exportar ya en gran escala para mantener su equilibrio. Pero la producción industrial de los Estados Unidos es una de las más caras del mundo. Pocos pueblos pueden proveerse de ella. Por su carestía se cierra ella misma los mercados extranjeros (salvo los de América económicamente colonizada).

Por otra parte, la economía europea se reconstituye poco a poco y compite ventajosamente con la norteamericana en los mercados libres. Añádase, en fin, que el capital norteamericano se hace cada día más migratorio. Invade todos los continentes y extiende por el planeta entero el poder de los Estados Unidos; fomenta las indusentero el trias extranjeras, pero es una fuerza que se resta al desarrollo de la propia industria nacional. Se restringe la exportación de manufacturas y aumenta la exportación de capitales. Se cierran fábricas porque el capital, buscando la línea de menor resistencia, huye a los países de salarios más

Son, pues, los salarios altos de los Estados Unidos, no las ideas de los hombres, los que están produciendo esta enorme crisis, que va a destruir una leyenda. Pero los salarios altos siguen defendiéndose aún, a pesar de los cuatro millones de obreros sin trabajo. Sin embargo, será difícil que puedan sostenerse. El obrero más barato reem-plazará al más caro a la postre. Descenderán los salarios o, lo que es igual, su poder adquisitivo, para que, descendiendo los precios de las manu-facturas, la industria norteamericana pueda competir en los mercados extranjeros con las industrias rivales y reabsorber todos esos millones de desocupados forzosos. La mecánica económica es la misma en todas partes. Era ingenuo suponer que la relativa prosperidad de los Estados Unidos, cuando su economía se bastaba a sí misma, consistía en una cuestión de ideas y que allí se había descubierto la clave de la paz y la dicha sociales. El problema era más complejo, y la solución no tan fácil como algunos pensaban.

ad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, cista Rica.

Para las obras de saneamiento de Limón se necesitan 100 peones, que sean REALMENTE TRABAJADORES.

El salario diario será de \$\mathbb{C}4.80.

Cuando se hagan trabajos por tarea, los buenos peones sacarán un salario mejor por día.

Se hará todo lo posible por facilitar a los trabajadores lugar donde dormir gratis.

Aquellos trabajadores que permanezcan en los trabajos de saneamiento de Limón les será pagado, a los cuatro meses, como gratificación la suma de \$10.00 para q' cubran parte de los gastos de su traslado a Limón.

Cada trabajador está asegurado en el Banco Nacional de Seguros.

Limón, junio 1º 1928.

R. W. HEBARD & Co. Inc.

Contratistas de las obras

### Pasando dificultades

Los empleados público. que acostumbran a vender sus sueldos al Monte Nacional de Piedad están pasando dificultades para hacer esa operación, desde luego que ahora esa institución se niega a hacerlo por el hecho de no tener la garantía del gobierno para recoger los respectivos giros.

De no volverse a hacer esas operaciones, los empleados tendrán que recurrir a los usureros quienes les cobran del cinco por ciento en adelante de intereses.

### Aléunas Municipalidades han nombrado sus delegados

Casi todas las Muni-cipalidades de la Provin-cia de Cartago han nombrado ya sus delegados que deben asistir la asamblea de Municipalidades que está próxia verificarse ma iniciativa del Municipio del Turrialba, en esa misma ciudad.

En esa asamblea, como ya lo hemos informado, se tratarán asuntos de vital importancia para la Provincia, con especialidad el problema de las vías de comunicación, en lo que están interesados todos los pueblos

### El pensamiento o la fier de La Trinidad

Casi todas las lorestienen una leyenda propia. Cuentan que el pensamiento tenía un períume tan suave y tan delicado como el de su hermana la violeta y crecía en los sembrados de trigo. Era tan buscado por su períume y su colorido que las gentes pisoteaban los trigales, a tal punto, que cuando llegaba la época de la cosecha ésta resultaba, por lo general, muy mala. Casi todas las lorestienen

mala.

El pensamiento, entristecido al ver que era la causa de esos estragos, rogó a Dios en el día de La Trinidad, que le quitara su perfu me. u plegaria fué acogida y perdió su perfume. Desde entonces, en muchoe parajes, se le llama la Flor de la Trinidad.

En Inglaterra se le da un

En Inglaterra se le da un nombre muy curioso: «Tres cabecitas en un mismo bo

### ¡Venga Alegría!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdida, leyendo fa chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lectu-ras festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 CEN-TIMOS ejemplar con 24 pági-nas de lectura y con graba-dos muy originales. En la Librería Falcó puede

eonseguir los números publicados hasta la fecha.
Leyendo GUTIÉRREZ recobra la alegría perdida.

Aproveche usted nuestre

LAS MEJORES NOVELAS

EN LA LIBRERIA FALCO

### Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará € 1,00 y € 2,00 rospoctivamente Deigual manera se procederá con los suscritores nueros

RADIIS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se traslado tren. sedados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios barasimos. Moldaras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos-Caetto puldos. — Teléfono 1346.

## La Novela Mundial

TOMOS PUBLICADOS:

J. R. Coloma: Se rita un marido Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
C. de Burgos: El «Misericordia» Francisco Camba: Piedra redada López de Haro: Mi-amigo el viajero J. Grau: El dominio del mundo Emilio Carrere: Amor de sacrificio P. Mata: Los cigerrillos del duque J. Liampayas: El violín de Emmy Pio Baroja: La dama de Urtubi Joaquín Belda: Una representación de «Fausto»
R. M. Tenreiro: La balada del viento A. García: El victo y la virtud Valentín de Pedro: La mujer que había perdido a Dios R. L. de Haro: Eva en el hotel A. Malcalde: Una huella en la nieve Luis de Oteyaz: La edificante aven tura de Garín
Diego San Jose: El jardín de Lope Francisco Camba: Crimen de mujer E. Guttérrez Gamero: Lo que dicen dos casadas
Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro

dos casadas
Cristóbal de Castro: Los hombres
de hierro
Pedro Mata: Lo que está de Dios
Armando Palacio Valdés: José, número extraordinario, 0.75 cts.
Pedro de Répide Alma y cuerpo
64 PÁGINAS CON INSTRUCIONES.
Ramón Pérez de Ayala: Justicia
Juan José Lorente: Los vándalos
del amor
Alberto Insúa: Todo acabó bien
E. Zamacois: El marido no quiere
Francisco Cambas: Mar boba
J. G. Mercadal: El spaso» de Pajares
Rafael López de Haro: Joaquinito
Eduardo Zamacois: Vicente Blasco
Ibáñez, núm. extraordinario. 6.100
Antonio Zozaya: Inés de Magdala
Pedro Mata: La excesiva bondad
30 CRITIMOS EIEMPIAR.— LA MBJOR
COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.

Rediciones Pernousoción:

Ediciones Renovación

Ediciones Renovación

A 30 CÉNTIMOS TOMO

A Lorenzo: La Escuela altruista
Angel Ganivet: Lecturas
Pierre Lott: La Basilica Fantasma
Juen Maragall: Miscelánea literaria
C. Gagint: La Clencia y la Metafísica
E Zamacois: La vida que pasa
R. C. Melénder: El Estado Docente
Vte. Medina, La canción triste
L. Montalbán: Del momento fugaz
J. Enrique Rodó: Desde Europa
Pl'Margall: Diálogos sobre la belleza
Jacinto Benavente: Páginas selectas
Nicaragua: Antología hispano-americana
G. Clemenceau: Malos vecinos
Santiago Rusíñol: El patío azul
Jacinto Benavente: De sobremesa
E. Calsamiglia: Bronces de antaño
A. France: El jardín de Epicuro
M. Ospina R.: Páginas escogidas
Joaquin Dicenta: Juan Jose
Eca de Quelroz: Artículos
N. Pacheco: Las guarias del crepúsculo
Luis Zulueta: El alma en la escuela
Varios Autores: Octos

No Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra del pueblo
A Hernández Catá-Jardin cercado
Jesce M. Salaverría: El vige sin fin
Manuel Bueno: La duice mentira
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrento: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclân: El terno del difunto
6. Sanchiz: La comedianta china
Gutièrez G.: Shakespeare II
Carnitra Vectila:
L. San: Ilano: Carrocera, labrador
José Ma. Wilatheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magin o la previsión y la novedad
Merales San Martin: El último amor
de Don Juan
L. López B.: Si...no...|Qué sé yol
R. Coloma: Los hijos de la carroña
Rafael López de Haro: ¿Eres tro?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carnen de Burgos: La misionera
de Teothuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el lendel de la vida
Ramón del Valle Inclân: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La cofia
Insaña: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. Maria Tenreiro: Dama pobreza
Bmiliano Ramitez Angel: El extranjero misterloso.
Pie Baroja: El horroroso crimen
de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva enel Dancing
Alberto Insún: La gashorita y el
obrero o Un villitt en la verbena
de San Antonio
Bugenio Neel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora
enal de los dos
A. Martínez Olmedilla: El aguila
herida
Lose Mast La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigna de un beso
Cansinos-Assens: La casa de las
essatro esquinas.
Alberto Insún: Alademoiselle Simone en Madrid.

V. de Pedro. El estigma de un beso Censinos-Assens: La casa de las suatro esquinas. Alberto Insúa: Nademoiselle Simone en Madril. Valle incián: Ecos de Asmodeo ©0.60 Humberto Perez de la Osa: La Liberta dy Claudio Cristóbal de Castro Clavellina Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha Antonio Zozaya: Como delinquen los viejos Ramón Gómez de la Serna; El hijo del millonario Pedro de Repide: Un suceso vulgar M. Bacarisse: Las tinieblas floridas M. Bueno: Una historia de amor I. Aguilar Catena: Reguero de luz Ragular Catena: Reguero de luz Ragel el López del Haro. Cara a cara Lais de Val: Dice una mujer. . . . . M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda Jesos R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los solteros J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson Diego San José: El niño perdido Valle Incián: La rosa de oro. A. Larrubiera: Ana María. I. Dicenta: Una lección de amores Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad

su felicidad

Feo. Camba: La garra invisible

Pedro Matn: Cuesta abajo

Lópet de Haro: El hombre del

Camba: Lopet de Castro: La jaula de oro

Alberto Insún: El galán supersicioso

Acoroto Zozaya: Miopita

Carrere: Aventuvas de Lézaro Cesha

Materia de Pedro. El hijo del Rey

Pedro de Répide: El oro que reluce

N. Pacheco: Las guarias del crepúsculo
Luis Zulucta: El alma en la escuela
Varios Autores: Ocios
A 50 CENTINOS TOMO
Asuncion Silva: Prosas
Angel Ganivet: Pequeño ideario
Rafiel Arévalo Martínez: Las rosas
de Engaddi
Rafael Cardona: Oro de la mañana
Carlos Gaglini: Cuentos grises
O, Jiménez: Las coccineras del rosal
Rafael Arévalo Martínez: El hombre
que parecía un caballo
Cartas amorosas: El secretario de
los amantes

PLUTARCO: VIDAS PARALELAS

5 tomos empastados @ 25.00

### ALEJANDRO DUMAS

tLos tres mosqueteros / Veine años después //// El vizconde de Bragelona //// /// Cuatro tomos empastados @ 16.00 ///

## Revistas ilustradas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

ESTAMPA, Madrid	₡ 0.30
GUTIÉRREZ, Madrid	0.30
MACACO, revista para niños, Mad.	0.30
PANTALLA, cine; Madrid	0.20
EL SUPLEMENTO, Buenos Aires.	0.75
LA NOVELA SEMANAL, B. Aires.	0.75
REPERTORIO AMERICANO	0.50
GENERACION CONSCIENTE	0.50

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

### TEATRO VARIEDADES

VIERNES 8 DE JUNIO DE 1928

A las 5 y a las 6-45 p.m. - La sensacional cinta

## Garras Blancas

A las 8-30 p. m. La preciosa cinta de Artistas Unidos'

### RAMONA

Grandiosa interpretación de DOLORES DEL RIO

Mañana sábado: Sensacional es reno

### Una mujer cualquiera

#### De San Ramón

EL BAILE DEL SÁ-

Los músicos del Circo Atayde que se encuen-tran aquí fueron llevados por los socios del Centro de Cultura social el sábado pasado.

Por dos horas la famosa marimba guatemalteca sunió en el vér-tigo del baile a las señoritas y caballeros que continuación anotamos

Olman Rodríguez y laría Luisa Quesada; Neitalí Blanco y Délcida Zamora; Jesús Zamora y Ester González; Germán Ramírez y Soledad Vásquez; Marco Tulio Castro y Julieta Salas; Eliecer Equivel y Carmen Zamora; Carlos Reyes y Elena Reyes; Marcos Lobo v Lila Gamboa; Fabio Gonzalez y Claudia Mata-moros; Olger Salas y moros; Olger Salas y Leda Montealegre; Lic. don Luis Vargas y Arabela Rodríguez; Joaquín Monge y M. Rosa Alizon-do R.; Corresponsal Social de La Prensa y Au-rora Rojas; Horacio Rodríguez y Alba Salas Gutiérrez; Ramón González e Isabel Zamora.

Lamentamos sincera mente no dar una lista completa del número de caballeros y señoras que llegaron, pasada la primera pieza, a dar realce a la fiesta con su presen

Se prolongó la fiesta entre la cordialidad más grande.

RENÉ VIAL

## Curiosidades

punto fijo v fecha determinada de un suceso desde el cual se empieza a contar los años. Sirve para los cómputos cronológicos. La Era común, cristiana o de Cristo, es el cómputo de tiempo que empieza a contarse por años desde el naci-miento de Jesús. Es la que está actualmente en uso en todas las nacio nes cristianas y un me dio para fijar con cierta claridad la historia del

Establecida la techa del nacimiento de Cristo fijanse, dos grandes pe ríodos, mejor dicho, dos grandes edades, con cu' yo árbitro puede guiarse a través de la espesa ur didumbre de hechos de la humanidad. Así, pues, comienza a contar la historia, por medio de la Era cristiana partiendo del año primero desde el nacimiento de Jesús, a nuestros días y desde el nacimiento de Jesús remontándose hasta los más alejados en el tiempo. Es lógico que, desde éste punto de partida, exista una especie de correspondencia cronológica, artificial o convencional como se quiera, pero de un cierto valor práctico.

el año del nacimiento de Jesús hasta el año 754 antes de ésta fecha, se hallará el de la funda-ción de Roma. Los astrónomos denotan el año que precedió al primero de nuestra Era por cero; pero los cronólogos, de acuerdo el común sentir, designan el año anterior al de la Era por uno antes de Jesucristo, el an-terior por dos, y así sucesivamente, alejándose en lo pretérito, señalan las fechas de los grandes acontecimientos his-

### La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conse guirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarrajaando de su cerebro tantos prejucios que ecasionan su propla esclavitud. Ustad puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Libreria falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual esLÉAME otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de li-bros a las casas Edito-riales de España cer Remontán dos e obrede sde del s

## TEATRO AMERICA

SABADO, 9 DE JUNIO DE 1928

Compañía de Zarzuela Española

A LAS 8 Y 30 DE LA NOCHE Por última vez, la preciosa y chispeante opereta:

## La Duquesa del Bal Tabarín

DOMINGO:

Estreno de dos preciosas zarzuelas españolas:

La Macarena

La Venta de Don Quijote

### TEATRO MODERNO

VIERNES, 8 DE JUNIO DE 1928

A las 7 p. m,-La mejor película del perro RIN TIN TIN

Mientras Londres Duerme

### Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

La emocionante obra

EL DISCIPULO DEL DIABLO

con Monte Blue

A las 8.30 p. m.-Debut de las notables artistas

Las Esmeraldas

Concionistas — Bailarinas — Bataclanistas Magnifica presentación — Espléndido decorado

Estreno de la emocionante y preciosa film "Paramount"

La Princesa de California

Creación de BETTY BRONSON y NEIL HAMILTON

### El estreno del domingo en el Variedades Lily Damita en «La Pequeña Bailarina»

He aquí una emocionante escena de Lily Damita. Es una de las muchas y bellas que aparecen en Colete, «La Pequeña Bailarina,» su última y grandiosa cración cinematografía. «La Pequeña Bailarina» se estrena, como bien

sabido es, el don.ingo, mañana, en el Teatro Variesabido es, el don.ingo, mañana, en el Teatro Variedades. No queremos con esta nota dar cuenta de ese grandioso estreno, sino llamar la atención de todos los lectores sobre la conveniencia de apartar con tiempo las localidades. Sabido es que mañana habrá lleno completo en aquel teatro y que la demanda existe desde el principio de la

### El domingo se estrena en el Moderno la película titulada "Don Juan"

Nunca, estamos seguros, un anuncio de un estreno cinematográfico ha despertado tanto entusiasmo como el de la grandiosa superproducción de la Warner que se titula «Don Juan» y que el próximo domingo tendremos la gran satisfacción de admirar en la pantalla del Teatro Moderno.

gran satisfacción de admirar en la pantalla del Teatro Moderno.

El estreno de «Don Juan» constituye en si todo un suceso artístico digno de un comentario. «Don Juan» es la película que más éxito ha logrado durante el año pasado en los Estados Unidos, rompiendo todos los récords y siendo delirantemente aclamada por la multitud como la obra pasional más bella que han vista o jos humanos... La interpretación magistral de la parte del protagonista a cargo del primer actor del cine, el célebre John Barrymore es un dechado de perfección tal, que el más refractario al cine al ver «Don Juan», tiene que reconocer que se trata de la obra perfecta y maravillosa.

Nuestro público tendrá, pues, la satisfacción de ver el próximo domingo en el Teatro Moderno, la célebre película «Don Juan» por el eminente John Barrymore, la obra magistral que en los Estados Unidos ha tenido el mérito de haber sido la cinta que más caro se ha exhibido en el famoso gran Teatro Warner de Nueva York, al precio de \$ 4.00 entrada.

Constituye, pues, el estreno de «Don Juan» todo un acontecimiento artístiço que nadie en Saa José perderá.

### Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3.50 EL TOMO

E fuego / Claridad / Fuerza
E resplandor en e abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secreios del corazón, ilustrada
/ / Los Judas de Jesús /
Las obras de Barbusse son las que verdaderamente
ilustran y deleitan al mismo tiempo / Lealas usted
y se convenerá que es cierta nuestra recomendación
En la Librería Faicó están en venta los mejores libros

\*\*\*